

FOTOGRAFIA INSTANTANEA

DE

Francisco Valiente T.

6ª AVENIDA.

Nº 17.

ANTES CALLE DEL CUÑO.

EL IMPARCIAL

DIARIO DE LA TARDE.

AÑO I.

San José, Lunes 12 de Enero de 1891.

Doctor Pedro Pablo Nates.
MÉDICO Y CIRUJANO.

Especialista oftalmólogo.

CALLE 20, NORTE.

FRENTE AL TELÉGRAFO.

Cardona & H.º

OFRECEN AL PÚBLICO UN VARIADO

SURTIDO DE
PERFUMERÍA FINA.

NUMERO 41.

MOTORES ELECTRICOS.

La Compañía de Luz Eléctrica de Costa Rica, puede colocarlos tanto en esta ciudad como en las fincas dentro de un radio de dos millas al rededor de esta ciudad.—Dirigirse á

LUIS BATRES.

24 v.

VIVERES Y PROVISIONES

DE

SAN FRANCISCO.

En la tarde de ayer fondé en Puntarenas el velero *Anodis* que trae un cargamento completo de mercaderías de aquella procedencia, tales como HARINA, MAÍZ, ARROZ, FRIJOLES, GALLETAS, TÉ, SALMÓN; LANGOSTAS, OSTIONES, FRUTAS CONSERVADAS, ESCOBAS, MUEBLES, MONTURAS, TRIQUITRAQUES, & & las que vendemos á precios sin competencia, así por lo bajo del flete de mar como por las ventajas obtenidas en la compra de las mercaderías.

Tenemos el gusto de participarlo á nuestros amigos y al comercio en general, esperando sus órdenes, que serán puntualmente atendidas.

G. HERRERO & C.º

San José; Diciembre 23 de 1890.

31 v.

NO MAS CANAS, "ORÍJA."

Maravilloso restaurador del cabello.

Entre todas las preparaciones conocidas hasta hoy para teñir el cabello y la barba, la "ORÍJA" sin duda ocupa el principal puesto, pues es la única que además de ser especial para curar la caspa y demás enfermedades de la cabeza; en 15 días devuelve al cabello cano el color de su juventud, y al mismo tiempo lo suaviza y perfuma.

Muchas personas hay, que deseando teñir su cabello no lo hacen, por no usar esas composiciones, que á pesar de las molestias que requiere su uso, no dan el resultado que se desea. La "ORÍJA" por el contrario, pudiendo usarse como cualquiera otra grasa ó tónico al peinarse, no requiere ninguna incomodidad, y no mancha ni el cutis ni la ropa más delicada.

De venta en la Barbería y Perfumería de

ANTILLÓN & Hos.

25 v.

G. León & C.º

Nº 74. Pine Street. Nº 74.

NEW YORK.

Se hace cargo de remitir por correo toda clase de grabados á precios módicos. De su establecimiento salen constantemente clichés para muchísimos periódicos ilustrados, de Europa, Estados Unidos y América.

Hotel América

15, 17 y 19 Irving Place, Cor 15th

Street.—NEW YORK.

Arturo J. Berulich. E. Spinetti.

Café beneficido.

Compra Gustavo Pradilla H., en su oficina, Calle del Teatro, Nº 4.
10 v.10.

Fundición de San José.

Una magnífica turbina de la más acreditada fábrica de "Leffel", de 15 pulgadas de diámetro, se vende en este establecimiento.

24 v.

Oportunidad.

Como á una legua al Norte de esta ciudad se vende un potrero como de veintidos manzanas, plano en su mayor parte y muy apropiado para la siembra de café. Tiene un clima fresco, aguas abundantes y leñas en cantidad considerable.

Para precio y condiciones entenderse con el infrascrito en esta:

EUSEBIO J. RODRÍGUEZ.

Alajuela, Noviembre 29 de 1890.

26 v.

Fuerza Motriz

En las inmediaciones de esta capital vendo un terreno con una gran caída de agua capaz de producir de ochenta á cien caballos de fuerza motriz.

LUIS BATRES.

28 v.

Relojería y Joyería DE F. LOPEZ GARCIA.

Avenida Central, 7.

(Antes Comercio.)

PARIS EN SAN JOSE.

ELEGANCIA.

BARATURA.

NOVEDAD.

Recien llegado de Europa

tengo el gusto de ofrecer á la culta sociedad josefina el mejor surtido de brillantes que ha venido á Centro América. Se garantizan estos sin ningún defecto y se recomiendan además por su color blanco de primera calidad. Entre ellos hay algunos que pertenecen á joyas de la Corona de Francia. Todos están montados en aretes, sortijas, pulseras, prendedores para señoras y caballeros, relicarios, cruces, diademas y collares de diferentes y variadas formas.

Expléndida joyería de oro (18 quilates garantizados) con perlas y otras piedras preciosas; pulseras, prendedores, relicarios, aretes, sortijas, collares, leonetas para señoras y caballeros; botonaduras completas; botones para el cuello y la camisa. Llamo la atención sobre la solidez de los artículos expresados, principalmente de las leontinas para hombres, (algunas pesan 125 gramos).

Un variado surtido de relojes de las principales fábricas de Francia y Suiza, para señoras y caballeros, con repetición al minuto, cronógrafo, calendario perpetuo y remontoir perpetuo.

Esta casa es la única depositaria de los afamados y legítimos relojes ("Waltham") y garantiza la venta de estos con un 15 por ciento más barato que cualquiera otra establecida en el país.

Por el certificado que á continuación publico soy el único autorizado para importar en Costa Rica y en Guatemala los relojes de la mencionada fábrica:

"Nueva York, Octubre 3 de 1890.—Se certifica por la presente que las marcas de relojes que á continuación se expresan, son fabricados exclusivamente para Francisco López García en las Repúblicas de Costa Rica y Guatemala.—Por la compañía Relojera Americana de Waltham Mas, Los Agentes Generales, Robbin & Appleton (firmado) "El Ideal de Waltham".—"El indestructible id".—"La positiva id".—"La gloria".—"La preciosa."

Se remite cualquiera alhaja de las anunciadas, á todos los puntos de la República, franco de porte, especificando claramente la clase y precio de lo que se desea al hacer el pedido. En este caso los precios serán tan arreglados como si estuviese presente el mismo interesado.

33 v.

BOTICA ISPANO-COSTARRICENSE,

DE LOS DOCTORES

J. LOPEZ CANTILLO Y S. CARRALLO ENRIQUETA.

Avenida Central.

Frente al Mercado.

Las drogas que aquí se encuentran son todas frescas y legítimas.

El despacho de fórmulas está á cargo de un farmacéuta habil y bajo la inmediata vigilancia del Doctor Carballo. El Doctor López Cantillo, consulta de 8 á 10 a. m. y de 3½ á 5. El Doctor Carballo Enríquez permanentemente está en el despacho. En esta Botica tambien se encuentra al Doctor don Pedro Pablo Nates de las 8 á las 10 a. m. y de las 2 á las 4 p. m.

32 v.

DORA.

79

82

DORA.

DORA.

77

Reinaldo se sonrió á la sola idea de que pudiera llegar á fastidiarse de Dora. ¡Cuán poco conocían el amor aquellas prosaicas y vulgares gentes!

El buen jardinero y su esposa se separaron de Dora derramando abundantes lágrimas. Ya no volvería su humilde casa á resonar con la dulce voz del ángel que el omnipotente les había concedido! Se iba lejos, á países extranjeros más allá del océano. Muchos y lúgubres fueron los augurios que tuvieron; pero era ya demasiado tarde para aconsejar ó intervenir en el asunto.

Las primeras noticias que llegaron á la quinta de la margen del Arno, fueron que los esposos habían salido del condado de los Earle para instalarse en una pequeña alquería en el condado de Kent, protegidos por Elena quien les facilitó los medios para ello. Earle por su parte ni siquiera se ocupó de preguntar adonde se habían ido.

A pesar de la cólera de su padre y de la afixión de su madre; á pesar de la humildad en que vivía y de la pérdida de su posición social, Reinaldo se sintió muy feliz por algunos meses al lado de su bella esposa. ¡Gozaba tanto instruyendo á Dora, contemplando su rozagante fisonomía y aquellos hermosos ojos que se dilataban por la sorpresa! ¡Era tan delicioso oír sus candorosas observaciones y sus ideas tan originales, y mirar aquellas maneras tan llenas de gracia y naturalidad! pero sobre todo la que cautivaba más á Reinaldo, era la pasión que sentía por él; y pensaba á menudo que nunca había existido, ni existiría jamás una esposa tan amante y cariñosa como Dora. Cierzo es que no podía enseñarle mucho aunque en ello se esforzaba grandemente.

Dos años habían trascurrido cuando Reinaldo comenzó á percibir que no podía impartir más educación á su esposa.

La sencilla Dora podía expresarse bien; su voz era dulce; su acento, parecido al de él, era bueno. Cuando estaban solos, no notaba Reinaldo que hubiera en ella insuficiencia alguna; pero si acontecia que encontrara en Florencia algún amigo de Inglaterra, á quien invitara á comer con ellos, entonces deseaba Reinaldo que Dora dejara de ruborizarse y de ser tan tímida, que hablase un poco más y procediera en todo con menos miedo de cometer un desatino.

Comenzaba el tercer año de su matrimonio: Dora tenía precisamente veinte años, y Reinaldo veintitrés. Ninguna muestra de regocijo hubo cuando llegó á su mayor edad: este acontecimiento pasó en silencio, y casi desapercibido. Frecuentemente recibía nuevas de Inglaterra, cartas de la alquería de Kent, con noticias de la familia, y cartas de Elena siempre tristes y aun con señales de sus lágrimas. Nada bueno les podía decir ella: Lord Earle estaba bien; mas, por ningún motivo quería que se mencionara á su hijo, en su presencia; en cambio, ella mucho deseaba verlo. Siempre se encontraba en todas sus cartas estas palabras: "Has presente mi cariño á Dora."

Al tercer año de su matrimonio, Reinaldo se vió apremiado por la escasez de recursos: su renta no consistía más que en las trescientas libras anuales que le había legado su padrino; á Dora le parecía esto muchísimo; pero el heredero de Earlescourt estaba acostumbrado á gastar más de esta suma solamente en vestidos.

Sus acreedores empezaban á molestarlo; escribía á

servaba desde una de las altas ventanas del castillo; y que su padre encerrado en su aposento escuchaba atentamente cada ruido, y así oyó cuando la puerta se cerró tras de su hijo, como si hubiera oído cerrarse la tapa de su propio ataúd.

Al día siguiente Charteris y su hija abandonaron el castillo. Milord no dió indicio alguno del fuerte golpe que había sufrido su corazón. Mientras los vizos salvadores permanecieron en su casa, siguió haciendo el papel de atento huésped; las acompañó hasta el carruaje, y al despedirse de ellas con la sonrisa en los labios. En seguida regresó á la casa, en donde ya no volvería á oír el metal de la voz que más amaba en este mundo.

A medida que los días y los meses pasaban y Reinaldo no regresaba, la admiración y la sorpresa se apoderó de los habitantes de Earlescourt. Lord Earle jamás mencionaba á su hijo; pero se decía que había ido al extranjero y que vivía en alguna parte de Italia.

A Milord le parecía que su vida había terminado; ninguna esperanza tenía ya; había renunciado á su práctica á formar proyectos para lo futuro; la ambición había muerto en él, la principal tendencia de su vida no podía ya realizarse.

La señora Elena por su parte, nada decía de la desgracia que les había sobrevenido. Esperaba, aunque sin fundamento, la época en que su esposo perdonaría á su hijo.

Valentina Charteris se conformaba con su suerte, aunque no olvidaba al sencillo y noble joven que se había amparado de su amistad y que tanto confiaba en su influencia.

Muchos apasionados pretendientes rodeaban á Va-

Director.

FRANCISCO GAVIDIA.

Administrador.

PRÓSPERO CALDERÓN.

OFICINAS

CALLE 20, frente a la Dirección de Telégrafos.

CONDICIONES:

Se publica todos los días excepto los Domingos.

Precio de suscripción:

Un peso al mes.

PAGO ANTICIPADO. NÚMERO SUELTO DIEZ CENTAVOS.

Tarifa permanente de anuncios.

Cada centímetro cuadrado, 1 vez. \$ 0-01

Por 3 meses 25 0/10 menos.

Por 1 año 50 0/10 menos.

Por los anuncios que se publican en la gaceta o en la portada del periódico se cobrará convenientemente.

TARIFA DE REMITIDOS.

Cada centímetro de columna... 0-18

Remitidos de interés general cada centímetro de columna... 0-05

La correspondencia se dirigirá al Administrador, quien no devolverá los originales que no se inserten en el periódico; en estos casos serán quemados. No serán admitidos los términos que pugnen con la moral y el respeto debido a la sociedad. Todo debe tener firma responsable y no debe aparecer en el periódico ó pseudónimo.

AVISOS ECONÓMICOS.

Para los sirvientes, artesanos, jornaleros, habrá una sección de avisos económicos que costarán CINCO CENTAVOS por cada anuncio de dos líneas. El precio puede ser otro como muestra ha puesto en la sección respectiva.

AGENTES DE "EL IMPARCIAL".

Cartago... Don Manuel V. Blanco
La Unión... José M^a Coto
Heredia... Teodorico Alvarado
Alajuela... Timoteo Fernández.
Atenas... D. Ruiz
Grecia... Fermín Gómez
Esparta... Armando Robledo
Limón... E. Abrams
Bagaces... Manuel J. Grillo
Quemados... R. González A.
Puntarenas... Eloy Gotay F.
Las Cañas... Teófilo Marroquín
Liberia... Federico Faerrón.

ALMANAQUE

Enero de 1891.

ESTE MES TIENE 31 DÍAS.

Lunes 12.—San Benito, abad san Arcadio, m^r.; santa Tasianna, m^r.; san Nazario, san Victoriano, abad.

EL IMPARCIAL.

ACTUALIDAD.

"La feliz terminación de las gestiones hechas en Bogotá con el objeto de que la Compañía del Canal obtuviese una prórroga, ha dado fin á la ansiedad en que por espacio de seis meses hemos vivido. A estas horas los 800.000 portadores de bonos de la empresa, han de sentirse satisfechos con el éxito alcanzado por Mr. Wyse.

Pero es justo hacer constar que, sin el patriotismo de los istmeños y la justificación de nuestros legisladores, de no fracasar por completo las negociaciones, el desenlace se habría aplazado indefinidamente, con grave detrimento de los cuantiosos intereses que se trataba de poner á salvo.

En hojas sueltas hemos informado al público de las diversas fases que han venido presentando dichas negociaciones, hasta llegar á las últimas que el sábado y lunes reprodujimos en estas mismas columnas.

La prórroga se ha obtenido. La perspectiva es excelente. La cuestión queda limitada á esto: ¿se reanudarán pronto los trabajos? A falta de una contestación exacta, diremos que el telegrama de Mr. Wyse, en el cual manifiesta que antes de su regreso á Francia permanecerá aquí algunos días, indica que hay instancias para reorganizar los trabajos, dejándolos en condición de que reciban á la primera orden poderoso impulso.

Es indudable que la necesidad de reasumir los trabajos es imperiosa y que á satisfacerla lo más pronto posible tenderán todos los esfuerzos. La honradéz y la moral pública, la conveniencia y el interés propio exigen que desde ahora se tome por punto objetivo de todas las operaciones que se vayan practicando, levantar el espíritu público de Europa y de América en favor de la grande obra; porque es evidente que todo será inútil si los trabajos no se reasumen pronto.

¿Pueden reasumirse? Si, indudablemente. En manos del Liquidador obran suficientes cantidades para dar movimiento á los trabajos, siquiera por algunos meses, mientras terminan las operaciones de suyo complicadas y laboriosas de tan extensa liquidación, y mientras queda definitivamente organizada la nueva Compañía.

Lo hecho hasta hoy, en este último sentido, es del dominio público. Las investigaciones de Mr. Monchicourt, se han llevado á efecto con el acierto que dán la práctica y la experiencia, y al fin de ellas, con ligeras modificaciones, será tal y como se esperaba.

Para esto ha sido preciso y seguirá siéndolo sondear con arte la situación financiera de Europa, no solo la de Francia, y aprovechar todos los medios que, después de la obtención de la prórroga, que era lo principal, conducen la gran obra hasta su triunfal terminación.

En la actualidad no existe positivamente ninguna razón para poner en duda la posibilidad de organizar un sindi-

cato de capitalistas, ó en otros términos constituir una nueva sociedad que se encargue de dar feliz conclusión á la obra.

Las noticias telegráficas de hoy, en lo que toca al modo con que en Francia fué recibida la noticia de obtención de la prórroga, demuestran que por allá no hay desaliento y que un arreglo no sólo es favorable sino de fácil realización, relativamente, si se atiende al tiempo transcurrido desde Enero de 1889 hasta la fecha.

¡adelante pues! Logrando el fin, obtenida la prórroga indispensable, queda asegurado el porvenir de la empresa. Que no se retroceda un ápice. Agrúpense todos los hombres de buena voluntad, reanímense todos los espíritus, acéptense todas las iniciativas útiles, y con el porvenir de la empresa quedará afianzado también el brillante porvenir de Panamá.

[De "La Estrella de Panamá."]

CABLOTELEGRAMAS

Noticias recibidas en San José, á las 6 p. m. del 10 de Enero de 1890.

UN TRATADO.

París, Enero 10.—"El Siglo" de hoy dice que el tratado prácticamente ajustado entre Inglaterra y el Portugal, relativo á territorios en Africa es enteramente favorable al último de estos países.

LA ESTACIÓN MAS FRÍA DE ESTE SIGLO. SUS CONSECUENCIAS.

Londres, 10.—Esta es la sétima semana que prevalece el frío por todo el reino unido sin tener señales ningunas de cesar la severidad del tiempo. Este es el invierno más fuerte que se ha visto en este siglo y ha excedido en severidad á los de 1813 y 1814. Un periódico de Mr. Dland declara que millares de personas de esa región se encuentran casi medias muertas: que infinidad de trabajadores contra su propia voluntad están sin ocupación y no tienen con que alimentarse, y que se ha averiguado que muchas personas se han encontrado muertas en sus camas, ya por el excesivo frío ó por el hambre. Las costas de Bélgica y Holanda al Norte de Alemania han sido bloqueadas por la nieve. En Amberes diez mil obreros han sido despedidos de sus ocupaciones debido á la inesperada severidad del tiempo. Se dice que una impetuosa tempestad se extendió á una gran distancia hacia el interior del puerto de Argel y que la crudeza de este tiempo no se había visto antes en aquella región.

COMBATES QUE CUESTAN MUCHAS VIDAS.

San Francisco, 10.—Noticias del combate: en la primera lucha que se libró los españoles fueron derrotados dejando cuarenta muertos, que poco tiempo después un destacamento de soldados se desembarcó é incendiaron

algunos edificios, mataron á varias personas, incluyendo entre estos un oficial de alta graduación. El sábado siguiente los españoles se desembarcaron en Ponape y sesenta de ellos quedaron muertos y de los nativos treinta solamente. El sábado después otra partida de españoles se desembarcaron é incendiaron todas las casas de los nativos, la iglesia y los edificios de escuelas y misioneros.

GACETILLA.

"LA nueva moneda de la Compañía alemana en Africa Oriental se ha puesta en circulación. En el exergo tiene el busto del emperador con la leyenda *Guilelmus II, imperator* y por el otro lado las armas de la Compañía: dos leones y una palma."

"DE la subida más alta, la caída más peligrosa"... Si la siguiente noticia resulta cierta, tendremos al gran Bismark convertido en cervecero, pues en una correspondencia de Berlín, fechada el 6 de Noviembre último, vemos que el príncipe, de acuerdo con un sindicato de financistas de Hamburgo, va á instalar en sus propiedades de Friedrichsruhe, una gran cervecería con un capital de 600,000 marcos.

De esta fábrica saldrán no menos de 25.000 hectólitros de cerveza cada año."

"SIEMPRE el fanatismo! En Padilla, ha ocurrido un conflicto entre el vecindario y la Junta Municipal.

La Junta prohibió bajo pena de multa, los dobles de campanas en el día de difuntos, prohibición que no fué obedecida, tomando de ahí pretexto la Junta para ordenar la prisión del Párroco señor Vega, quien fué defendido por todo el vecindario, con el escándalo siempre anexo á los motines populares.

Ahí el amor y veneración del cura se tradujo á palos y en abierta oposición á las ordenes del poder local!"

"EL gusano de luz solo brilla cuando vuela: así sucede al entendimiento: cuando descansa se oscurece."

De esta sentencia árabe ha tomado inspiración un escritor del *Scientific American* para escribir el siguiente párrafo que es digno de ser leído:

"El secreto para obtener buen éxito en la vida es estar siempre ocupado, ser perseverante, paciente é incansable en la empresa ó carrera que se sigue. Los que se ocupan en trabajar pueden equivocarse alguna vez, pero es preferible correr ese peligro á estar ocioso, sin hacer nada. Hágase siempre algo que sea como trabajo ó por distracción. El movimiento es la vida, y los más ocupados son los más felices. El trabajo alegre y activo es una bendición."

COLOMBIA y Venezuela.—Parece que en España está asercándose á su definitivo término el proceso de arbitramento de la cuestión de límites entre las dos Repúblicas.

El Imparcial de Madrid dice que en el Consejo de Ministros se ha hablado

con alguna extensión de este negocio, aunque sin haber recaído acuerdo, por que la potencia no ha terminado la redacción de su informe, pero los debates han aligerado el asunto.

"UNA niña descomunal.—Rusia, la nación más grande de Europa la de la gran campana, la de las grandes ejércitos, tiene también el angelito más grande del mundo.

Es esta angelita una niña llamada Linska (Isabel), que no ha cumplido todavía 12 años y ya tiene siete pies de altura y trescientas libras de peso, y está creciendo á razón de una pulgada cada dos meses.

A este paso es probable que la delicada niña, cuando llégue á cumplir 50 años, podrá limpiar desde la calle y sin necesidad de escalera, el foco eléctrico de la torre de Eiffel.

"LÍMITES de Colombia.—No trepidamos en calificar de acertada y patriótica la siguiente iniciativa de nuestro colega *El Relator*:

Cada día se hace más urgente el que nuestro Gobierno haga levantar las cartas de nuestras fronteras en una escala que permita dar cabida al mayor número de detalles, y que haga acompañar esas cartas de los documentos y explicaciones justificativas de nuestros derechos. Es necesario ilustrar el asunto hasta la saciedad. Con simples é intermitentes notas de advertencias ó protestas no se ha hecho nada en 70 años, ni nada se hará jamás. Hay que entrar en una vía práctica.

Si no estamos mal informados, el Congreso ha dado al Poder Ejecutivo una autorización sobre este punto, la cual deseamos ver bien aprovechada."

CON el advenimiento del Brasil á la vida republicana ha coincidido el aumento de dos nuevos buques construidos en Chester para la línea de vapores entre el Brasil y los Estados Unidos. Se llaman el *Seguronga* y *Vigilancia*, y cada uno desplaza 6,000 toneladas.

Tonto para comodidad de los pasajeros como para la mayor excelencia de los buques, van estos provistos de los aparatos más modernos americanos.

Poderosas máquinas de expansión impulsarán esos hermosos cascos de 336 pies de largo, que surcarán los mares á razón de 17 nudos por hora. Generadores de circulación, departamentos refrigerantes y caloríferos contribuirán á las excelencias de ambos barcos."

SUPERSTICION.—Un diario asiático trae la noticia de como se ha recibido en China el arte fotográfico. Un fotógrafo de Hong-Kong ha tenido que luchar con grandes dificultades para vencer la obstinación de sus compatriotas siempre temerosos de ponerse frente á la cámara oscura.

La mayor parte de la inmensa población asiática mira de reojo el arte de Daguerre. Casi todo el paisanaje opina que dejándose fotografiar pierde cierta cantidad de espíritu; que el retrato sobre la placa no es simple mate-

lentina; pero ella á todos rechazaba. Esperaba encontrar alguno igual en todo á Reinaldo Earle, menos en la debilidad que había sido la causa de su infortunio.

CAPÍTULO IX.

En una hermosa quinta situada á las márgenes del río Arno, fué donde se estableció Reinaldo Earle con su joven esposa. Después que salió del castillo se dirigió á Eastham, con el corazón lleno de dolor por el hogar que dejaba tras de sí; pero le rebotaba de alegría al pensar que nada se podía ya interponer entre él y su querida Dora. Refirióle el disgusto que había tenido con su padre; y como lo había previsto; ella le pasó sus brazos al alrededor del cuello y comenzó á llorar.

Le aseguró que en lo sucesivo lo amaría más que nunca, para compensarle el sacrificio que por ella acababa de hacer.

¡Pero cosa extraña! al relatar Reinaldo á su afijida esposa todo lo que había pasado, no mencionó á Valentina Charteris para nada, ni siquiera pronunció su nombre.

Pronto hizo Reinaldo todos sus arreglos; mandó por Esteban Thorne y su esposa, y en pocas palabras les dijo cuándo y cómo había contraído matrimonio con Dora.

—Lo siento mucho, dijo Esteban, no creo que salga nada bueno de un matrimonio tan desigual. Mi hija hubiera obrado mejor quedándose en casa, ó casándose con el joven campesino que tanto la quiere. La distancia que media entre vosotros en muy grande y me temo que así lo vengais á comprender, aunque demasiado tarde.

templar las azules aguas resplandecientes á los rayos del sol. Allí le parecía á Dora estar en su casa. Poco podía decir ella de los libros, de la música y de la pintura; pero en cambio, cuánto no podía decir de la grande y hermosa naturaleza? Conocía los cambiantes colores del cielo, los variados tintes de las olas, las diferentes voces de los vientos y las admirables canciones de los pájaros. Todo esto tenía para ella un encanto distinto é indescriptible. Reinaldo no pudo enseñarle mucho más. Gustaba de los preciosos poemas que le leía; pero jamás pudo retener en la memoria quien los había escrito. Olvidaba los nombres de los más eminentes autores, ó los mezclaba de una manera tal que Reinaldo, desesperado, le dijo que sería mejor no hablarle libros por entonces, sino hasta que se hubiese familiarizado más con ellos.

Pronto se convenció Dora de que no podía leer seguidamente por mucho tiempo: abría su libro y haciendo un gran esfuerzo comenzaba á leer; pero bien pronto se fijaba su mirada en las distantes montañas, ó en las undulantes aguas del río. Jamás podía leer mientras el sol brillaba, ó una ave levantaba al viento sus inimitables trinos.

En vista de esto, Reinaldo desistió de su enseñanza literaria durante el día. Al encender las lámparas por la noche cuando la soberbia natura se envolvía en su negro manto, procuraba emprender la tarea que se había impuesto; pero, ¡cuál fué su desconsuelo al ver que cuando más, sólo podía durar la cátedra unos diez minutos! pues pasado este tiempo, los hermosos ojos de Dora se cerraban y su imaginación iba á vagar con las bellezas naturales, dejando á Reinaldo rodeado de los autores más selectos.

mente. Cantaba pequeñas y sencillas baladas con voz melodiosa y clara; pero aunque el maestro hacía cuanto podía, jamás pudo aprender á tocar ni siquiera los acompañamientos de sus canciones. Esperaba Reinaldo que con el tiempo llegaría á dibujar algo; pero Dora nunca pudo hacerlo. Obedientemente tomaba el lápiz y el papel en su manos y comenzaba su tarea; pero aquellas líneas perversas nunca podían salir rectas. Algunas veces el dibujo que hacía era tan caricaturesco, que ambos, maestro y discípula se echaban á reír sin poderse contener. No dejaba todo esto, sin embargo de patentizar á la joven su inferioridad, y cuando en ello pensaba ardientes lágrimas se desprendían de sus ojos yendo á parar al blanco papel que tenía delante de sí. Entonces Reinaldo le quitaba el lápiz, y Dora abrazando su cuello le preguntaba estremeciéndose de temor, si no hubiera sido más feliz casándose con una mujer más inteligente que ella.

—No, y mil veces no; contestaba.

Amaba más á Dora en medio de su ignorancia y sencillez, que lo que hubiera amado á la mujer más ilustrada del mundo.

—¿Y estás seguro, decía Dora, de que nunca te arrepentirás de haberme hecho tu esposa?

—No, bien mio, era la contestación, tú eres la dicha de mi vida.

Constituía un verdadero placer para Reinaldo sentarse entre los laureles y mirtos á leerle á Dora los más hermosos poemas de la creación. Aun cuando ella no los entendiera, su semblante radiaba de contento al oír las frases que salían de los labios de su amante. Era también un placer sentarse á la orilla del Arno á con-

ria, sino que contiene una parte de alma...

Travesura del periodista ó verdadera superstición, sea la que fuere, nos ha parecido curioso el caso y por eso lo consignamos, deseando que el gran imperio no sea tan refractorio á la civilización. Es preciso que la luz se abra paso por allí."

"EL ANGELUS," famoso cuadro de Millet, está avaluado en \$ 100,000, y por consiguiente ha debido pagar á la aduana de Nueva York, según la nueva Tarifa, por derechos de importación, la regular suma de \$ 16,000.

El proteccionismo llevado á tal punto de exageración pone en tela de juicio los principios liberales de que en materia de bellas artes blasonan los legisladores norte-americanos."

"PRECISO será que el gobierno francés tomé en seria consideración y estudie las causas que van acrecentando en París, en grado extraordinario, la monomanía del suicidio.

Le Gaulois refiere que en un solo día hubo en París diez suicidios, y los enumera como sigue:

Una señora en la calle de Berthe tomando un frasco de tintura de iodo.

M. Cohen, diamantista, disparándose siete tiros de revólver en la cabeza.

Un artista de 60 años por medio de un tiro de revólver.

Paúl T. ahorcándose. Este dejó una carta que decía: "No tengo trabajo, no tengo pan. Hace dos días que no he comido. ¡Basta! ¡En marcha para el cementerio!"

Una obrera, la viuda de H., y su hija, de 13 años, asfixiándose.

Dos mujeres vestidas con cierta elegancia arrojándose al Sena.

Rosalía Rose por medio de la asfixia.

Y un tal J. con laúdano."

"SE ha puesto en duda si la actual crisis monetaria afectará ó no á los mercados del Japón y de la provincia francesa de Annam en el Asia Oriental, pues en esos mercados circulan piezas completamente caprichosas.

La moneda de oro más grande en circulación en el mundo es el *Loof* de Annam. Es una pieza redonda que vale \$ 325. Otra también grande es el *Obaag* del Japón, que pesa más de dos onzas y media y vale \$ 50.

"ANUNCIASE de Roma, con fecha 24 de Noviembre último, que personas bien informadas de lo que pasa en el Vaticano, aseguran que la proposición hecha con el objeto de beatificar al finado Pontífice Pío IX no ha merecido la aprobación de su sucesor León XIII, y que, por tanto, si aquel Papa que elevó á dogma la infalibilidad del Pontífice Romano llega á ser declarado santo, se verificará hasta que el actual Jerarca deje de existir.

La conducta de León XIII en no permitir que durante su pontificado se beatifique á Pío IX es correctísima.

De sentarse precedente el sucesor del actual Papa tendría que beatificarlo á su vez.

Y así se implantado en Roma este *trato inter vivos*: yo te hago Papa y tú me hacés santo."

"UNA de las empresas más ricas de la imperial ciudad de Nueva York, la del ferrocarril elevado es la que presta mayores seguridades para la colocación de dinero á interés y la que rinde mayores dividendos.

En los doce meses del último año fiscal han trasportado las cuatro vías que atraviesan la ciudad 188.203,877 personas, ó sea más de medio millón al día. Los ingresos totales sumaron \$ 9,507,365, dejando una utilidad de \$ 4,246,322 ó séase un interés de \$ 26,000,000 que representa el capital de la compañía.

No ha habido ningún accidente entre los pasajeros ni entre los empleados que haya costado la vida á nadie. Si se tiene presente que en las horas de mayor tráfico los trenes van casi tocándose y el interior de los coches así como las plataformas van llenos hasta la sofocación, será fácil formarse idea de la seguridad con que se viaja en los elevados."

"UN periodista madrileño residente en Cádiz, refiere el siguiente curioso suceso:

"Un incidente ocurrió en la prueba, que cautivó á cuantos le observamos, y que ha impresionado hondamente á los señores de la Junta Técnica. Voy á referirle:

Marchaba el submarino dejando só-

lo fuera del agua la torrecita óptica. Disponíase á verificar la prueba inmersiva, con rumbo al mar.

Un bergantín francés se atravesó á su paso; sus tripulantes miraban con asombro aquella máquina extraña que se les venía encima como un rayo.

Peral, al encontrarse á cinco ó seis brazas de él, sumergióse y pasó por debajo reapareciendo por la popa.

A bordo del bergantín debió reinarse gran espanto, pues sus tripulantes accionaban y gesticulaban con un calor inusitado.

Sin esperarlo han sido los primeros en sentir bajo de sí, las palpitaciones del monstruo eléctrico, rey de los mares."

ALBUM POETICO.

LADRONA!

No te lo puedo negar: eres sumamente hermosa; mas yo te quiero probar que no te debes mostrar por cosa tal, orgullosa.

Otro sí: que ese dechado de gracias que tu persona atesora, lo has robado: luego que lo haya probado te voy á decir "ladrona".

No importa que tus enojos por hoy provoquen un coplero; yo sé que después, de hinojos, él te dirá entre sonrojos: "Bella ladrona, te quiero".

Propuesta así la cuestión ya no puedes esquivarla: hazte la firme intención de contestar en razón, y vamos á examinarla.

Contesta: La lumbre bella que en tus dos pupilas arde, triste como una querrela, ¿no la robaste á la estrella de la oración de la tarde?

Ese azul fosforescente de tus ojos, soberano, ¿no es el azul transparente del cielo resplandeciente de una tarde de verano?

Esa blancura encantada que luce tu faz serena dime ¿no ha sido robada y vilmente defraudada á la pálida azucena?

Tus cabellos... un tesoro de belleza sin segundo; no lo ignoras, ni lo ignoro: son un haz de rayos de oro robado al sol moribundo.

Ese labio encantador de tu boca perfumada ¿no robó con el color también aroma á la flor sencilla de la granada?

Ese cuello torneado, tu seno que apenas asoma, palpitante y agitado, dime: ¿no lo has robado á la cándida paloma?

Ese piecesito breve que mil delirios engendra, ¿quién á decir no se atreve que es un pedazo de nieve modelado en una almendra?

En suma, todo conspira á probar que nada es tuyo. Aquí tienes por qué admira verte vanidosa; mira: no le hagas caso al orgullo.

Piensa en el pobre coplero que al criticar tu persona, también te dice sincero: "Róbame, que yo te quiero, hermosísima ladrona!"

J. CALDERÓN Y PUGA.

CAMPO NEUTRAL.

El Doctor Julio Corvetti quien á principio del año de 1890 tuvo á bien fundar dos Sociedades Italianas de Beneficencia en el corto período de dos horas acaba de dar una prueba de antifilantropía la cual está en choque con los sentimientos patrióticos que él aparenta en público y de los cuales hace tanto alarde. El 5 del corriente Enero estando él en el establecimiento de la rifa á 25 centavos (que aseguran ha sido una extorsión de dinero) vinieron á llamarle á las diez de la noche rogándole se sirviera hacer una visita médica á un su paisano gravemente enfermo en el Hotel de Roma; á lo cual se rehusó muy formalmente diciendo que nada ni nadie podía obligarle á descuidar sus negocios personales para dedicar-

se á un acto que no le aseguraba ningún lucro: volvió á rehusarse después que le prometían el pago de su visita y finalmente dos paisanos conociéndole por desconfiado en sus operaciones le ofrecieron depositar diez pesos en garantía de los servicios que iba á prestar esa noche; después de lo cual también se rehusó muy terminantemente. Tenemos que el enfermo es socio de la Sociedad de Beneficencia Umberto primero, de la cual era médico el señor Corvetti en aquel momento; y que es pariente del mismo señor Corvetti. Al rendir público este hecho protestamos contra la indigna conducta del señor Regente del Consulado de Italia, aunque sabemos que el día siguiente el señor Corvetti envió una carta con fecha anterior al acontecido por la cual envía su renuncia del cargo de Médico de la Sociedad de Beneficencia Umberto primero, que no se ha podido fundir hasta ahora en una sola con la Sociedad Filantrópica Italiana particularmente porque el señor Corvetti se opone; aunque sea ese el deseo de la mayor parte de los italianos residentes en Costa Rica.

VIARIOS ITALIANOS.

DISCURSO

pronunciado en el concilio ecuménico de 1870, sobre la infalibilidad del Papa, por

EL OBISPO STROSSMAYER.

Venerables padres y hermanos:

(Continuación.)

Lo que San Agustín enseña sobre este célebre pasaje, era la opinión de todo el mundo cristiano en sus días; por consiguiente, resumo y establezco: primero, que Jesús dió á sus apóstoles el mismo poder que á San Pedro; segundo, que los apóstoles nunca reconocieron en San Pedro el Vicario de Jesucristo y al infalible doctor de la Iglesia; tercero, que el mismo Pedro nunca pensó ser Papa, ni obró nunca como si fuera Papa; cuarto, que los Concilios de los cuatro primeros siglos, cuando reconocían la alta posición que el obispo de Roma ocupaba en la Iglesia por motivo de estar en Roma, tan sólo le otorgaban una preminencia honorífica, nunca poder y jurisdicción; quinto, que los Santos Padres en el famoso pasaje: "Tú eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia," nunca entendieron que la Iglesia estaba edificada sobre Pedro (*super Petrum*), sino sobre la roca [*super petram*], es decir, sobre la confesión de fe del apóstol.

Concluyo victoriosamente, conforme á la historia, la razón, la lógica, en el buen sentido y la conciencia cristiana, que Jesucristo no dió supremacía á San Pedro, y que los obispos de Roma no se constituyeron soberanos de la Iglesia, sino confiscando uno por uno todos los derechos del episcopado. [Voces: *Silencio, insolente, protestante, silencio!*]

¡No soy un protestante insolente! ¡No, y mil veces no! La historia no es católica, ni anglicana, ni calvinista, ni luterana, ni asiática, ni griega, cismática, ni ultramontana. Es lo que es; es decir, algo más poderoso que todas las confesiones de fe, que todos los cánones de los Concilios ecuménicos. ¡Escribid contra ella, si osáis hacerlo! Mas no podéis destruirla, como tampoco sacando un ladrillo del Coliseo, podriais hacerle derrubar. Si he dicho algo que la historia pruebe ser falso, enseñadme con la historia, y sin titubear un momento, haré la más venerable apología. Mas tened paciencia, y veréis que todavía no he dicho todo lo que quiero y puedo; si la pira fúnebre me aguardase en la plaza de San Pedro, no callaría, porque me siento precisado á proseguir.

Monseñor Dupanloup, en sus célebres observaciones sobre este Concilio del Vaticano, ha dicho, y con razón, que si declaramos á Pío IX infalible, debemos necesariamente, por lógica natural, vernos precisados á mantener que todos sus predecesores eran también infalibles. Pues, venerables hermanos, aquí la historia levanta su voz con autoridad asegurándonos que algunos papas erraron. Podéis protestar sobre esto ó negarlo, si así os place; más no lo probaré.

El Papa Víctor I en 129 aprobó el montanismo, y después lo condenó. Marcalino (296 á 303) era un idóatra. Entró en el templo de Vesta, ofreció incienso á la Diosa. Diréis quizá fué un acto de debilidad; á lo cual contestó: "Un Vicario de Jesucristo no puede, más no se hace apóstata."

Liborio (358) consintió en la condenación de Anastasio, y después hizo profesión de arrianismo para lograr que se le revocase el destierro y se le restituyese su Sede.

Honorio (925) se adhirió al monotehismo. El Padre Gratry lo ha probado hasta la evidencia.

Gregorio I (578 á 590) llamó Antecristo á cualquiera que se diese el nombre de *obispo universal*; y al contrario, Bonifacio III (607) persuadió al Emperador pericida Phocas á conferírle dicho título.

Pascual II (1038 á 1089) y Eugenio III (1145 á 1153) autorizaron los desafíos, mientras que Julio II (1509) y Pío IV (1560) los prohibieron.

(Continuará.)

AVISOS.

AVISO.

Del potrero de la Palma de la sucesión del finado don Juan González de Santo Domingo, se me ha desaparecido una ternera amarilla, enteramente mojada, cualquiera persona que me indique el paradero de dicho animal, le dará una gratificación de \$ 5-00, el que suscribe

Rafael Vargas.—La Uruca.

UNA CASA.

Vendo mi casa de habitación construida de adobes y madera labrada con el solar en que está ubicada, sembrado de café, sitios en la boca calle del Zapote, lindante: al Norte, con la hacienda de don Francisco Peralta; al Sur, con casa de habitación de Luisa Loria; al Este, calle en medio, con propiedad de don Elías Romero; y al Oeste, con propiedad del mismo don Francisco Peralta. No tiene ningún gravamen. El que quiera hacerme alguna propuesta, entiéndase conmigo; vivo en la misma casa.

Pedro Mesa.

San José, 6 de Enero de 1891.
3-3

AVISO.

Hoy á las once, á la salida del tren, me extrajeron un reloj de oro con leontina: señas: por un lado P. Q. y por el otro el escudo de armas de la República; la leontina de cuatro cordoncitos y un medallón con las letras P. Q.

Encargo á las autoridades y daré una gratificación al que me presente estos objetos ó dé razón de ellos.

San José, Enero 5 de 1890.

PABLO QUIRÓS.

FABRICA DE HIELO "EUREKA."

Avisamos á nuestros favorecedores de provincias que de esta fecha en adelante les cobraremos el hielo á razón de \$ 2-75 por quintal, abonándoles á la devolución de los sacos vacíos 25 centavos por cada uno.

MANGEL, VOLIO & C^o

San José, 8 de Enero de 1891.

5-3

Pedro Loria.

Abogado y Notario Público.

Ha abierto su oficina en la ciudad de Alajuela, calle de Soto, casa de don Florentino Montenegro.

v 25

LUJAN & MONTEALEGRE COMISIONISTAS.

Se encargan de la compra y venta de café beneficiado, así como de la clasificación, escojida y despacho á los puertos. También adelantan fondos sobre consignaciones de café entregado en nuestra oficina ó en los puertos.

San José, 8 de Enero de 1891.

AVISO.

Estoy autorizado para recibir propuestas, hasta el 15 de este mes, acerca del arriendo de los lotes de terreno números 1, 2 y 6 pertenecientes al Patrimonio de los Pobres de Cartago, situados en el punto nombrado "Queruca."

Consta el primero, como de 20 hectáreas, 96 áreas, 68 centiáreas y 80 decímetros cuadrados.

El segundo de 16 hectáreas, 7 áreas, 46 centiáreas y 8 decímetros cuadrados, y el sexto, de 10 hectáreas, 48 áreas, 34 centiáreas y 40 decímetros cuadrados.

Término, cinco años. Valor del arriendo, por el primer lote \$ 200-00 anuales; \$ 250-00 por el segundo, y \$ 100-00 para el sexto. El pago se hará por semestres adelantados, y será obligación del arrendatario la de entregar los terrenos limpios de malas yerbas y bien cercados. Cartago, Diciembre 3 de 1890.

F. AGUILAR B.

MACAYA & RODRIGUEZ.

VENDEN:

GÉNERO de 92 pulgadas ancho para Manteados ó para cubrir Tablados; muy barato. JARCIA en rollo de 25 libras \$ 6. COCINAS de hierro. MÁQUINAS para moler maíz. SACOS VACIOS \$ 18 el ciento. COPITAS, VASOS Y VASITOS para vinaterías.

3-7.

Francisco Burgos.

Give lessons in English and Spanish.

Address: Washington House. San José, Diciembre 18 de 1890. 5 v. 6.

A los extranjeros

que lleguen á San Salvador, y se enfermen, se anuncia que el mejor despacho de recetas se hace en la Farmacia de

Puente & C^o

servida por facultativos. Esquina opuesta al Teatro Nacional, frente al Parque y monumento de Morazán, del Palacio del Obispo y de la Cathedral.

REPERTORIO SALVADOREÑO.

Revista de Ciencias y Literatura, órgano de la Academia Científico-literaria de

SAN SALVADOR.

PRECIO DE SUSCRICIÓN:

Por una serie de 12 Nos. \$ 1-50 Esta Revista consta de 60 á 100 páginas, y sale una vez por mes. El Agente en San José de

Costa Rica,

PRÓSPERO CALDERÓN.

GRAN HOTEL DE EUROPA.

SAN SALVADOR.

República del Salvador.

Cuartos bien amueblados, Mesa excelente, Cocina francesa,

Vinos exquisitos, Servicio esmerado.

Todos los extranjeros que lleguen á esta capital ocupen de preferencia este establecimiento.

San Salvador. Rep. del Salvador.

Carlos Jaramillo.

Limpia y compone máquinas de coser. Precios módicos. Calle del Teatro. Pieza N^o 4.

5-5.

Aceite para alumbrado

LUZ DIAMANTE,

DE LA FABRICA

LOGMAN & MARTINEZ.

NEW-YORK.

Libre de explosión, humo y mal olor.

170 GRADOS DE FARENHEIT.

Este aceite está fabricado por una redestilación especial, exclusivamente para el uso doméstico y muy particularmente donde hay niños. Es cristalino como el agua destilada. Su luz es clara, brillante y sin olor.

ES TAN COMPLETAMENTE SEGURO

que si la lámpara se quiebra por casualidad, la llama quedará extinguida en el acto. Está envasado en la misma forma que el kerosene corriente, teniendo las latas un sifón de Patente que permite llenar las lámparas con la misma lata, sin derrames de ninguna especie. Las mismas lámparas en uso en la actualidad sirven para la Luz Diamante, limpiándolas y poniendo mechas nuevas que no estén saturadas con otra clase de kerosene.

También envasamos la Luz Diamante en latas de 1 y 2 galones expresamente para el uso de familia.

De venta en todos los almacenes de víveres de Costa Rica.

P.

FRANCISCO BURGOS.

Da clases de Inglés y Español.

Dirección: Hotel Washington.

San José, Diciembre 21 de 1890.

IMPORTANTE

Para los enfermos y delicados de salud

INSTITUTO DE MEDICINA Y CIRUJIA

DE

Nueva York, E. U. A.

Los médicos de este Instituto son todos eminentes en el tratamiento de enfermedades crónicas y constituyen el más alto talento de la ciudad de New York.

Los pacientes por consiguiente recibirán el más seguro y científico tratamiento de sus manos.

Se da especial cuidado á enfermedades de Riñones y Vejiga enfermedades nerviosas en general, especialmente casos de Debilidad Nerviosa, Impotencia ó falta de Poder Varonil y decaimiento prematuro, falta de Semen producida por malas costumbres, y Sífilis en todos sus períodos, Reumatismo, Sciatica, Dispepsia y Postración física.

Invitamos á todos los que padezcan á que acudan con tiempo á consultar y ser examinados ó manden una completa descripción de los síntomas y condiciones por carta con los \$ 5-00, derechos de consulta, y se dará presta atención y contestación inmediata á vuelta de correo. Los que deseen inmediato tratamiento mandarán además de los \$ 5-00 consulta, lo menos \$ 25-00 para un curso de medicinas apropiado para la enfermedad y que enviaremos de la manera que nos indiquen.

Toda comunicación por escrito es estrictamente confidencial. Dirigirse al Médico consultor.

Medical and Surgical Institute, 13 East 30th St., New York, E. U. A.

MAGNIFICO NEGOCIO

para el que quiera hacerse rico en poco tiempo.

Por tener que hacer un viaje fuera del país, vendo mi establecimiento de vinatería y pulpería conocido con el simpático nombre de "La Brisa," situado en el mejor punto que hoy tiene Cartago; frente al Mercado y á la Estación de "Limón."

Puedo dar la casa que presta espléndidas comodidades para un hotel, en arriendo por el tiempo que el comprador quiera.

Cartago, 15 de Diciembre de 1890.

JESÚS ARIAS M.

10 v. 10.

UN CABALLERO desea encontrar una pieza amueblada, decente, céntrica, en una casa particular. Infórman en esta oficina.

4 v. 10.

LA GRAN VIA.

Acaba de recibirlos famosos quesos Young American, enteramente frescos.

También ha llegado ARROZ y AZÚCAR del Salvador, de primera clase y muchos otros artículos de consumo.

Noviembre 22 de 1890:

30 v.

BOTICA FRANCESA.

Parque Central,

SAN JOSÉ.—C. R.

APARTADO 88.

Cable—Herledón.

Costa Rica.



MARCA INDUSTRIAL.

Propietarios,

Hermann y Zeledón.

FARMACÉUTICOS Y DROGUETAS.

Correspondencia en inglés, alemán, español y francés.

No hace todavía un año que tuvimos el gusto por primera vez de dirigirnos al público, anunciando la formación de nuestra sociedad y demarcando, aunque á grandes rasgos, las bases y los principios que nos regirían en el manejo de nuestros negocios. Nos es altamente satisfactorio poder asegurar á todos nuestros amigos, que por cierto, no sabíamos fueran tantos, que estamos en vía de realizar todos sus buenos deseos, objeto de sus felicitaciones, como también desvaneciéndose en lo posible los temores que otros, más cautos y quizá algo pesimistas, tuvieron á bien advertirnos los escollos que podríamos encontrar en nuestro camino; á estos diremos que ni el mal punto, ni la falta de capital ó de crédito, ni lo anticuado de nuestro local, ni la seria enfermedad de uno de nosotros, ni activa competencia ni la escasez de arrieros, han podido atajar la marcha progresiva del negocio. En el corto tiempo transcurrido, casi insuficiente para juzgar del éxito de cualquier empresa, ya demuestran nuestros libros la triplicación de nuestras transacciones. Este resultado tan favorable lo

debemos indudablemente á la acogida que nuestros favorecedores han dado á nuestros esfuerzos y á la práctica inviolable de nuestros principios mercantiles, por lo que nos vemos de nuevo impelidos á protestarles nuestra más íntima adhesión á esas bases y principios, hasta ahora practicados.

A nuestros amigos del exterior agradecemos en mucho los valiosos servicios que tan oportunamente nos brindaron en la época más azarosa de nuestra vida comercial, época en que pocos están dispuestos á demostrar su confianza y arriesgar sus dollars. Pero justamente así hemos podido cimentar relaciones, firmes y sinceras, que contribuirán notablemente al continuo desarrollo de nuestro negocio, pues no es creíble suponer que nos abandonen en la prosperidad cuando nos han ayudado á superar las dificultades consiguientes á todo principio. De manera que, aun en nombre de ellos, si no bastara nuestra palabra, podemos reiterar á nuestros favorecedores las mejores condiciones, las mejores drogas y medicinas, los mejores precios, y un servicio activo, inteligente y personal en cuanto lo permitan nuestras acrecentadas ocupaciones.

Tendremos sumo gusto en dar más adelante algunos detalles sobre nuestro establecimiento, que no dudamos ofrecerán algunos puntos de interés.

HERMANN & ZELEDON.

27 v.

LAS ARTES.

Gran galería fotográfica. Se hacen fotografías de todo tamaño y calidad. La novedad principal de este importante establecimiento consiste en los retratos de cuerpo entero. El lema de nuestra casa es: *Buen gusto y baratura.* Situada en la calle Central, frente al Hotel de Roma.

v 27

RELOJERIA Y JOYERIA

de

Adolfo Sáenz.

En este importante establecimiento se recibe constantemente un precioso surtido de relojes, varias marcas, entre ellas la afamada *Waltham*; anillos de brillantes, leontinas y otras muchas preciosidades que el público puede apreciar haciendo una visita á esta rica joyería.

31 v.

Avenida central nº 8 Oeste.

LAS DELICIAS.

Cantina situada frente al Teatro público un magnífico surtido de licor, vinos, sandwiches y otras muchas cosas para regalar el buen gusto de los

31 v.

"Costa Rica Ilustrada."**REVISTA DE CIENCIAS, ARTES Y LITERATURA.**

8 páginas de gran tamaño, lectura variada y amena. Bonitas composiciones musicales. Se prepara una preciosa PRIMA para obsequiar á los suscritores el 1º de Enero.

Pronto se recibirán grabados finos. Dentro de poco tiempo aparecerán figurines iluminados y correspondencias de Europa y Estados Unidos de Norte América muy interesantes. Por ahora se publica cada diez días. Publica anuncios de lujo á precios módicos. *No olviden las casas de comercio que esta revista es el periódico de las familias* y que el valor de suscripción está al alcance de todos.

La Redacción y administración se encuentra situada frente á la Dirección de telegrafos.

Precio de suscripción.

\$ 1-25 CADA TRES MESES.

HOTEL DE LA ESTACION. ESPARTA.

Este nuevo establecimiento se recomienda por su buen servicio de mesa, por sus finos licores y por sus precios módicos.

No lo olviden los pasajeros,

ARMANDO ROBLEDÓ & C.

17 v. 17.

LA MARINA.

Este almacén tiene un surtido completo de abarrotes que ofrece sin competencia, entre ellos

Arroz, Manteca, y los mejores Vinos importados al país,

S. PÉREZ & C.

30 v.

Washington Hotel.

En el acreditado establecimiento que lleva este nombre, su propietario ofrece:

Comidas y cenas á todas horas del día y de la noche;

Camas y habitaciones lujosamente amuebladas

Precios módicos.

Dirección: Calle del Cuño, frente al Mercado.

5 v. 5.

GUILLERMO SANDERS.